

# Los partidos políticos ya tocaron fondo: Amín Moreno

A la voz de “Juntas lo haremos ley”, señalaron que no hay pretextos para que la Legislatura local analice y pruebe dicha iniciativa.

Janet H. Bárcenas

**A**l convertirse en el líder estatal más joven que el PRD ha tenido en el Estado de México, Amín Moreno Lojero, reconoce que tiene por delante un gran reto para conservar el registro como partido local y para reconstruir en unidad al partido.

**¿Qué pasará con el PRD en el Estado de México, luego de que a nivel nacional perdió su registro?**

Sí, lo perdió a nivel nacional, pero hay 12 estados de la República, entre ellos el Estado de México en donde mantendrá su registro, ya que aquí el PRD obtuvo el 4 por ciento, más del 3 % que nos pide la ley para poder conservar el registro como partido local, se solicitará en estos días el registro y quedaría como PRD Estado de México.

**¿Cómo será la reingeniería del PRD?**

Estamos en permanente comunicación con los otros estados, para hacer una ruta en conjunto y poder reconstruir nuestros partidos locales, el principal reto será mantener el registro y conservarlo para los próximos 3 años.

En el Estado de México, se hizo la renovación de la dirigencia, que hoy me honro en encabezar y estamos acompañando los trabajos con todos los militantes, con todas las expresiones y liderazgos

del partido, para hacer un trabajo en conjunto.

Hoy vamos a trabajar desde las bases, desde los cuadros, hacer reuniones regionales por todo el Estado de México, para escuchar a la militancia y de ahí partir, para que ellos sean los que decidan la ruta del PRD, Estado de México.

**¿Con qué cuenta hoy el PRD en el Estado?**

El partido obtuvo más de 200 mil votos. Nos reorganizaremos visitando municipios, las regiones, a nuestros liderazgos que se han sentido abandonados, los escucharemos para trazar la ruta de cómo ser una oposición real, cómo ser una alternativa democrática, para que la gente pueda decir voy de nuevo con el PRD.

Tenemos un grupo parlamentario con 2 diputados locales, tenemos 40 regidores y 5 presidencias municipales en toda la entidad: Santo Tomás, Ayapango, Cocotitlán, Atlautla, San Simón de Guerrero.

**¿Qué futuro le ve al partido?**

Es un reto muy complicado, recuperar la confianza de la gente y sobre todo de la militancia, todavía hay mucha gente que se identifica con el partido, pero que por decisiones como las alianzas, por MORENA y el idealismo, se fueron. Hoy tendremos un relevo generacional y el tema de las mujeres que el PRD ha abanderado y el de las minorías. Tenemos que dar a conocer más el trabajo

del partido, como que en la legislatura, es el partido con menos diputados, pero el que ha presentado más iniciativas.

Hoy el reto que tenemos es recuperar la confianza y hacer trabajo en la calle y empezar desde abajo, desde el origen del partido de la Revolución Democrática.

En el PRD siempre se ha velado porque se escuche a los jóvenes y a las mujeres y se ha caracterizado por darles la oportunidad de participar, buscamos que haya más jóvenes, más mujeres y que continuemos con el cambio generacional, pero también acompañados de la experiencia, donde todas las voces sean escuchadas y se le pueda dar ese color y esa vida al partido.

**¿Qué tienen que hacer los partidos para recuperar la confianza de la gente?**

Yo creo que los partidos políticos han tocado fondo en general, la gente ya no nos ve como una opción, una de las profesiones más tachadas es ser político, cualquier político es ratero, para la gente, sin que lo conozcan, o vean su trayectoria. Debemos ser una oposición congruente, clara, creo que en el país hay una desinformación, la gente muchas veces no sabe quien gobierna su municipio, pero muchos han sido adocotrados desde Palacio Nacional y a través de los apoyos económicos y tarjetas del bienestar.

También reconocer la culpa que tuvieron los partidos políticos, porque tuvieron su oportunidad y la desaprovecharon, fueron en declive y perdieron credibilidad.



Oscar Amín Moreno Lojero, presidente de la Comisión Estatal Ejecutiva del PRD.

El camino del PRD nunca ha sido fácil, siempre hemos ido contra contracorriente, hoy tengo un reto muy grande y los focos estarán en esta dirigencia, porque está al frente un joven, que puede ser un factor a favor o en contra.

**¿Consideras que debería haber alguna sanción para quienes fueron electos por el PRD y ya en el cargo, se cambian a otra expresión?**

Yo considero que sí, porque la gente vota por este partido y te da esa responsabilidad, y al irse del partido no renuncian a su función y de esta forma los otros partidos suman un diputado más o una presidencia más, como se vio en la aprobación de la reforma judicial, abandonan sin dignidad, sin ideales que es lo que se ha perdido en todos los partidos políticos.

Se van por intereses personales y se les hace muy fácil porque no hay una consecuencia.

**¿Internamente, qué harán para mantener la unidad?**

Escucharemos y abriremos las puertas a todos, todas las expresiones están consideradas en esta nueva dirección, haremos el llamado permanente a la unidad interna para reflejarla afuera.

**¿Descartan las coaliciones?**

En el PRD en este momento la línea es ir solos, tenemos que recuperar que la gente se sienta identificada con el partido.

Considero que la alianza ya cumplió con su función, porque también decir que nos hizo daño, sería un error, gracias a la alianza también obtuvimos diputados, alcaldes, regidores,

pero esa alianza, ya perdió vigencia y credibilidad, ya está desgastada. Considero que si cometieramos el error de ir en alianza las próximas elecciones, estaríamos poniendo en riesgo el registro del PRD en la entidad

**¿Cuál es la militancia actual y que porcentaje son jóvenes?**

Tenemos una militancia de más de un millón de personas, pero lo que hoy es tangible son los más de 200 mil votos que obtuvimos en la última elección. De ellos un 35 por ciento son jóvenes de 18 a 29 años.

**¿Cómo harán frente al clientelismo que se ha generado con los programas sociales?**

Tendremos que hacer un gran trabajo de concientización e información. Los ciervos de la nación es una gran estructura electoral que mandan el mensaje de preferencia para el partido de Morena, y si la oposición no estamos permanentemente en las calles e informamos, sobre esto, en campaña ya será muy difícil quitar esa idea a la gente.

Hoy la campaña debe ser de información que conozcan a sus candidatos, a sus gobiernos, que evalúen, que puedan diferenciar su voto, saber que hicieron los diputados, los presidentes, porque de otra forma será muy difícil competir con esta estructura que seguirá sosteniendo el Gobierno federal y no habrá recurso que le alcance a ningún partido, para poder competir contra lo que hoy representan los programas sociales federales.